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GESTÃO AUTÁRQUICA

Arganil mantém-se autarquia Amiga da 
Juventude e soma-lhe a distinção 3 estrelas

Presidente da Câmara inaugura nova “casa” 
da NF Pegado  

O Município de Arganil recebeu o selo de 
Município Amigo da Juventude, na categoria 3 
estrelas, mantendo-se um dos elementos da Rede 
de Municípios Amigos da Juventude.

Esta distinção foi atribuída pelo Comité de 
Validação da Rede Nacional de Municípios 
Amigos da Juventude, criada pela Federação 
Nacional das Associações Juvenis (FNAJ), 
e consiste numa plataforma de contacto e 
compromisso do movimento associativo juvenil e 
do poder local, para a implementação de reais 
políticas de juventude, potenciadora de uma 
abordagem inovadora na forma de encarar as 
questões da participação jovem.

A distinção em causa reforça, desta forma, o 
compromisso assumido por esta autarquia em 
impulsionar melhores políticas locais ao serviço da 
comunidade, das organizações e dos jovens do 
concelho. Destacam-se por exemplo, o Conselho 
Municipal da Juventude, o apoio direto ao 
associativismo e iniciativa jovem, a possibilidade 
participativa e de envolvimento que lhes é dada 
na gestão de políticas do Município, além dos 
espaços físicos disponibilizados, como o Centro 
de Atividades Juvenis, Casa das Coletividades ou 
mesmo as salas jovens das Bibliotecas Públicas.

Luís Paulo Costa, presidente da 
Câmara Municipal de Arganil, 
inaugurou as novas instalações da NF 
Pegado e assinalou o 20.º aniversário 
da empresa sediada em São Martinho 
da Cortiça. Na ocasião, Luís Paulo 
Costa felicitou o empresário Nuno 
Pegado pela ampliação do edifício, 
enaltecendo o desenvolvimento 
contínuo da empresa ao longo das 
últimas duas décadas. “Acredito 
que o crescimento das instalações 
fortalecerá ainda mais a vossa 
capacidade de servir os clientes e 
contribuir para o desenvolvimento 
económico do nosso concelho”, 
referiu o presidente da Câmara, 
sublinhando o compromisso assumido 
com a “inovação, com a qualidade 
e com o sucesso”, através do 
investimento concretizado.

Elisabete Oliveira, vereadora da Juventude, e Beatriz Luzio, da Associação Juvenil CUME, receberam o selo 

Nuno Pegado, Luís Paulo Costa e António Dias
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Cara(o) Munícipe

Junho é, por tradição, o mês de festejarmos com as freguesias e com as nossas coletividades 
o melhor da gastronomia, da etnogra昀椀a e da música popular do concelho. Durante 
quatro dias, a Feira das Freguesias colocou em evidência e celebrou o que de mais 
genuíno e autêntico somos e temos enquanto território e enquanto comunidade. A festa 
mais tradicional do concelho trouxe até ao Paço Grande largos milhares de pessoas, 
que vivenciaram e desfrutaram de um programa gastronómico, cultural e musical único 
e excecional, pensado para os arganilenses e para todos os que nos visitam. 

O sucesso do evento que homenageia o nosso território e o seu património cultural 
deve-se ao forte envolvimento e à qualidade do trabalho desenvolvido pelas freguesias 
e coletividades do concelho, a quem o Município de Arganil dirige um especial 
agradecimento. Numa edição marcada por alguma chuva, prevaleceu a dedicação, 
a proatividade, o empenho e o espírito de missão das nossas instituições.

Também na área da cultura, damos nota da apresentação do projeto BARRO, num local 
feito à medida do espetáculo apresentado: a antiga Cerâmica Arganilense. Este projeto 
presta tributo à herança cultural e histórica que o barro desempenha na identidade 
arganilense. Destaque, ainda, para a iniciativa Maratonas com Orquestra de Bolso, que 
levou até às freguesias do nosso concelho a música do compositor Richard Wagner, pela 
batuta do jovem e talentoso maestro Martim Sousa Tavares. Duas iniciativas que re昀氀etem 
o compromisso do Município com a cultura mas também com os arganilenses. Queremos 
não só que a oferta cultural chegue a todos os nossos cidadãos, independentemente do 
sítio onde vivam, como ambicionamos que todos possam fazer parte da sua conceção.  

Junho 昀椀ca, ainda, marcado pelo arranque da época balnear e pelos galardões 
hasteados, que reconhecem a excelência das praias 昀氀uviais do concelho. A segurança, 
a limpeza e as áreas envolvente fazem dos espaços balneares um chamariz perfeito 
para o turismo do concelho e da região.

Nas obras, colocamos em evidência as pontes reabilitadas conjuntamente com o 
Município da Pampilhosa da Serra; o reforço da rede de abastecimento da Zona 
Industrial da Relvinha; as obras de bene昀椀ciação da Capela do Senhor da Agonia; os 
avanços signi昀椀cativos realizados na Zona Balnear da Peneda da Talhada e o avanço 
para a conclusão do Centro Municipal de Proteção Civil de Arganil.

Ganham espaço nesta edição do Boletim Municipal a sessão de trabalho realizada em 
Cepos e Teixeira, no âmbito do ciclo de Presidências Participativas, assim como a sessão 
de encerramento da 4.ª Geração do projeto CLDS – Contrato Local de Desenvolvimento 
Social; um projeto que se dedicou a promover a inclusão social e a melhorar a qualidade 
de vida das pessoas, centrando-se na população mais vulneráveis do concelho.

Por 昀椀m, e em jeito de convite, anunciamos o programa das Noites de Verão e o cartaz 
da Noite Branca, desejando um excelente verão a todos, com muita animação, 
entretenimento e tempo para explorar e aproveitar os muitos encantos do concelho de 
Arganil.

EDITORIAL DO

PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL

Luís Paulo Costa
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O executivo camarário de Arganil retomou 
o ciclo de Presidências Participativas em 
Cepos e Teixeira, dando continuidade ao 
roteiro de proximidade que tem promovido 
junto das populações do concelho.

A sede da Junta foi o ponto de partida 
desta jornada de trabalho que levou 
os executivos da Câmara e da Junta a 
percorrer o território de Cepos e Teixeira. Em 
cima da mesa foram colocados assuntos de 
interesse para a população e identi昀椀cadas 
necessidades locais especí昀椀cas, tendo em 
vista a procura conjunta de soluções para 
responder aos anseios das pessoas.

O ponto inicial da agenda considerou 
a inauguração da reabilitação do 
troço que liga Cepos a Vale da Fonte. A 
pavimentação desta estrada em terra 
batida foi realizada no âmbito de uma 
abrangente empreitada, que envolveu 

um conjunto de 26 intervenções em nove 
freguesias do concelho e que considerou 
um investimento superior a 620 mil euros. 
Dando resposta à vontade e necessidade 
da população, esta obra permitiu melhorar 
consideravelmente a acessibilidade à zona 
baixa da localidade, nomeadamente à 
sede da União das Freguesias e ao Centro 
Social.

Em Casal Novo, o grupo de trabalho visitou 
os melhoramentos concretizados no Poço 
da Cesta avaliou a possibilidade de ser 
construído um parque de estacionamento 
e criado um acesso pedonal que permita 
melhorar a acessibilidade e o usufruto 
daquela zona de lazer. A comitiva teve, 
ainda, oportunidade de visitar o açude 
de Poço da Cesta, que foi recentemente 
reabilitado e que está, agora, mais resistente 
aos efeitos das cheias. Estes trabalhos 
foram concretizados no âmbito do projeto 

“Gestão da Bacia Hidrográ昀椀ca do Rio Ceira 
face às Alterações Climáticas”, 昀椀nanciado 
pelo EEA Grants e promovido pela APA – 
Agência Portuguesa do Ambiente.

A propósito deste projeto, o presidente da 
União das Freguesias de Cepos e Teixeira 
manifestou enorme deceção face às 
expectativas que foram sendo criadas 
desde o início da sua concretização. Foi 
anunciada a contratação de guarda-rios; 
não se vislumbrando a respetiva alocação 
ao território, pese embora o projeto esteja 
já na fase 昀椀nal de implementação. 

José Costa fez observação idêntica 
relativamente às medidas mitigadoras 
dos efeitos das cheias, particularmente no 
que diz respeito à instalação de sensores e 
alarmes de alerta à população.

GESTÃO AUTÁRQUICA

Jornada de Trabalho em Cepos e Teixeira

Inauguração da reabilitação do troço que liga Cepos a Vale da Fonte

Visita aos melhoramentos no Poço da Cesta - Casal Novo Executivo avalia possibilidade de intervenção no Largo Principal de Relvas
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O périplo pelo território teve paragem 
em Cartamil, onde foi recentemente 
concluída a reabilitação da ponte que 
liga aquela localidade à Freguesia de 
Fajão, no concelho de Pampilhosa da 
Serra. Esta obra integra a empreitada de 
reabilitação das pontes de Casal Novo e 
da Mata, localizadas também no limite 
dos concelhos de Arganil e Pampilhosa 
da Serra, cujos custos, superiores a 85 
mil euros, foram suportados em partes 
iguais por ambos os municípios. Durante a 
visita, foi, ainda, analisada a hipótese de 
concretização de uma zona balnear na 
margem direita do rio Ceira, na localidade 
de Cartamil.

Em Relvas, esteve sob as atenções da 

comitiva a substituição da calçada no 
centro da localidade, prevista para breve, 
e a reparação de um abatimento na 
superfície do Largo principal. Também 
em Água d’Alte foi identi昀椀cado um 
abatimento na estrada de acesso à aldeia 
e foram debatidos alguns pormenores da 
obra de ligação da captação das Arintas 
ao depósito de abastecimento público, 
que faz parte das intervenções a realizar 
pela União das Freguesias no âmbito do 
contrato-programa celebrado com o 
Município, no passado mês de maio.

No regresso a Cepos, foi realizada uma 
visita de acompanhamento aos trabalhos 
de ampliação dos bungalows no Parque 
de Campismo e foi dado a conhecer 

ao executivo camarário o Centro de 
Transferência de Resíduos Valorizáveis.

A fechar a jornada de trabalho, Luís Paulo 
Costa e a restante comitiva municipal 
conheceram o espaço da futura Casa 
da Aldeia, Espaço de Cidadão e Museu 
Etnográ昀椀co. A requali昀椀cação do edifício 
onde os serviços vão 昀椀car instalados será 
concretizada em parceria com o Município 
de Arganil, por meio de celebração de 
contrato-programa.

Esta foi a terceira sessão de Presidências 
Participativas levada a cabo no presente 
mandato, depois do roteiro pela freguesia 
de Pomares e pela União das Freguesias 
de Cerdeira e Moura da Serra.

Acompanhamento dos trabalhos de ampliação dos bungalows no Parque 
de Campismo de Cepos Reunião de trabalho na sede da Junta de Freguesia

Casal Novo

Cepos Água d´Alte
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FESTA E TRADIÇÃO CONFIRMAM EDIÇÃO DE SUCESSO
FEIRA DAS FREGUESIAS

Cumpriu-se, em Arganil, mais uma 
edição da Feira das Freguesias – Mostra 
Gastronómica, um dos eventos com mais 
expressão no concelho e que reúne, no 
mesmo espaço, o melhor da gastronomia 
de cada uma das freguesias do concelho, 
num verdadeiro festim para o palato. 

Durante ininterruptos quatro dias, sentámo-
nos à mesa dos sabores e iguarias locais e 
até o São Pedro, que inicialmente não quis 
colaborar com a meteorologia, acabou 

por se render à festa e proporcionar um 
ambiente ameno e agradável.

A tradicional volta de degustação das 
iguarias foi conduzida pelo Presidente da 
Câmara Municipal de Arganil, Luís Paulo 
Costa, acompanhado pelos Presidentes 
de Juntas de Freguesia.

Aos cardápios diários juntou-se a cultura e 
tradição e, durante os quatro dias de festa, 
muitos Grupos Folclóricos, Filarmónicas, 

entre outras formações musicais ou de 
dança do concelho passaram pelo palco, 
deliciando o público com as suas atuações. 
Com o intuito de promover e preservar 
uma das receitas mais típicas e antigas 
do concelho de Arganil, a Confraria do 
Bucho de Arganil promoveu, no sábado, 
um encontro de Produtores ao qual se 
deu o nome: “O Bucho, enquanto símbolo 
identitário do concelho de Arganil”, num 
interessante e importante contributo e 
abordagem. 

TURISMO

O presidente da Câmara, Luís Paulo Costa, durante a tradicional volta pelos stands da Feira

Inauguração da Feira das Freguesias de 2023 Visita aos vários participantes na Feira das Freguesias
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A noite terminou em ambiente de festa popular, abrilhantada 
pelo grupo de baile Cherry on Top.  A confraternização tão 
caraterística deste evento fez-se também no Mercado Municipal, 
espaço contíguo ao recinto da Feira. Sob o mote “Há festa no 

Mercado”, deu-se continuidade à folia noite dentro, desta feita 
com DJs e muita animação, uma responsabilidade dos bares 
noturnos de Arganil.

Do Concurso Gastronómico integrado no certame saíram 
vencedoras a Junta de Freguesia de São Martinho da 
Cortiça, na categoria de Prato Principal, com um delicioso 
Cabrito assado pelo Clube Recreativo da Sobreira; a 
Freguesia de Pomares, na categoria Sobremesa, com o 
já costumado e delicioso Coscorel, confecionado pelo 
Grupo de Danças e Cantares de Soito da Ruiva.
Na categoria de Decoração, a Freguesia de Pombeiro 
da Beira arrecadou este galardão, através de uma 
surpreendente e típica ornamentação do seu espaço.

Freguesia de São Martinho da Cortiça - Vencedora na Categoria de Prato 
Principal

Freguesia de Pomares - Vencedora na Categoria de Sobremesa, com o 
Coscorel

Freguesia de Pombeiro da Beira - Vencedora na Categoria de Decoração

Momento «O Bucho, enquanto símbolo identitário do concelho de Arganil» Largos milhares de pessoas visitaram a feira nos 4 dias do certame

Baile com o grupo Cherry on Top «Há festa no Mercado»
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A Bandeira Azul foi hasteada pela sétima vez consecutiva na Praia 
Fluvial da Cascalheira, freguesia de Secarias, no dia 20 de junho, 
durante a sessão que assinalou o arranque da época balnear.

O presidente da Câmara Municipal de Arganil, Luís Paulo Costa, 
e o presidente da Junta de Freguesia de Secarias, António Souto, 
foram os an昀椀triões desta sessão que inclui, também, o hastear da 
Bandeira Azul na Praia Fluvial da Ronqueira, localizada na outra 
margem do rio Alva, freguesia de Mouronho, no concelho de 
Tábua.

Luís Paulo Costa e Ricardo Cruz, presidente da Câmara Municipal 
de Tábua, destacaram o trabalho de colaboração e a união de 

esforços que tem permitido a melhoria contínua e a promoção de 
um espaço comum aos dois municípios, unido pelo rio Alva.

A época balnear na Praia Fluvial da Cascalheira teve início a 17 
de junho e prolonga-se até 10 de setembro, sendo vigiada entras 
as 11h30 e às 19h30, todos os dias da semana.

Além da Bandeira Azul, a Praia Fluvial da Cascalheira ostenta 
também pelo sétimo ano consecutivo a Bandeira Praia Acessível, 
Praia Para Todos. Já ao galardão Praia Qualidade de Ouro, 
é hasteado pelo oitavo ano e pelo segundo ano a Bandeira 
ColorAdd (destinada a pessoas daltónicas).

Presidente da JF Secarias, Presidente CM Tábua e Presidente CM Arganil  
(da esquerda para a direita)

Luís Paulo Costa, Presidente CM Arganil

Praia Fluvial da Cascalheira

Momento do hastear das Bandeiras

ABERTURA DA ÉPOCA BALNEAR ASSINALADA 
NA PRAIA FLUVIAL DA CASCALHEIRA

BANDEIRAS ATESTAM QUALIDADE DAS PRAIAS FLUVIAIS DO CONCELHO
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Nas praias 昀氀uviais de Benfeita, Pomares e Côja foram hasteadas 
a bandeira de acessibilidade “Praia Acessível, Praia para Todos” 
e a Bandeira «ColorAdd», que reconhece as praias com sistema 
grá昀椀co de identi昀椀cação de cores para daltónicos, fruto de uma 
parcerias com as Águas do Centro Litoral.

Em Benfeita e Pomares, a sessão contou com a presença 
do vereador do Ambiente, Luís Almeida; dos Presidentes das 
respetivas Juntas de Freguesia, José Pinheiro e Amândio Dinis; da 
representante da ColorAAD, Clara Guedes Pinto, e da Autoridade 
de Saúde local, representada por Avelino Pedroso. 

Em Côja, juntaram-se ao vereador do Ambiente e à vice-presidente, 
Paula Dinis, o presidente da Junta de Freguesia de Côja, João 
Tavares; o Presidente da Assembleia Municipal de Arganil, António 
Cardoso, e representantes dos Bombeiros Voluntários de Côja.

Praia Fluvial da Benfeita

Praia Fluvial de Côja Praia Fluvial de Pomares

Até meados de setembro está em vigor 
a oferta da rede regular de transportes 
públicos correspondente ao período não 
escolar. 

Com estas alterações, todos os lugares 
que não encontrem resposta na rede 
regular poderão recorrer à modalidade de 
transporte a pedido, o Sit Flexi.

Usufrua deste serviço às terças, quintas e 
sextas-feiras (no período da manhã com 
chegada aos destinos pelas 9h00 e regresso 
pelas 12h30; ou, no período da tarde com 
chegada ao destino pelas 13h30 e regresso 
pelas 16h30).

O bilhete é adquirido no momento da 
viagem e varia entre 1,05€ e 4,60€.

Informação detalhada em: https://www.
cm-arganil.pt/sit昀氀exi-arganil/

CÔJA, POMARES E BENFEITA SÃO PRAIAS ACESSÍVEIS 

PRAIAS PARA TODOS
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Pontes que ligam Arganil e Pampilhosa da Serra já estão 
concluídas

OBRAS MUNICIPAIS

Foram concluídos os trabalhos de 
reabilitação e reforço das pontes de 
Casal Novo, Mata e Cartamil, que ligam 
os concelhos de Arganil e Pampilhosa 
da Serra. Considerando um valor global 
superior a 85 mil euros, o conjunto das 
intervenções foi suportado em partes iguais 
por ambos os municípios.

Luís Paulo Costa e Jorge Alves Custódio, 
presidentes das Câmara de Arganil e 
Pampilhosa da Serra, respetivamente, 
visitaram os melhoramentos realizados nas 
três pontes, localizadas em Cartamil, Casal 
Novo e Mata, entre a União das Freguesias 
de Cepos e Teixeira e a Freguesia de Fajão.

A união de esforços e recursos entre os 
dois municípios, num claro compromisso 
com a segurança e o bem-estar das 

pessoas, permitiu resolver os problemas 
de sustentabilidade que as pontes 
apresentavam e, ao mesmo tempo, 
reforçar as condições de durabilidade das 
infraestruturas.

Durante a visita às pontes, os autarcas 
revelaram-se satisfeitos com os 
melhoramentos veri昀椀cados, reconhecendo 
a importâncias das intervenções no 
fortalecimento da ligação entre os dois 
concelhos, geográ昀椀ca e culturalmente 
próximos.

“De forma a resolver a situação 
rapidamente, considerámos que a união de 
esforços e a partilharam responsabilidades 
e recursos 昀椀nanceiros seria a solução mais 
válida e que melhor defendia os interesses 
dos munícipes dos dois concelhos”, 

sublinhou Luís Paulo Costa.

Jorge Alves Custódio destacou, à margem 
da visita, a “importância desta intervenção, 
que soluciona problemas em comum entre 
os dois concelhos”, saudando “a excelente 
colaboração entre ambas as partes”.

A reabilitação e consolidação das pontes 
de Cartamil, Casal Novo e Mata surgiu na 
sequência de uma inspeção realizada 
a estas estruturas de responsabilidade 
municipal, promovida pela autarquia de 
Arganil. Do estudo realizado por entidade 
especializada, concluiu-se haver a 
necessidade de se realizarem melhorias 
nas condições estruturais e funcionais das 
pontes.

Jorge Alves Custódio e Luís Paulo Costa em visita à Ponte de Casal Novo Ponte de Cartamil

Ponte de Casal NovoPonte da Mata
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As obras na Zona Balnear da Peneda da Talhada entraram na 
fase 昀椀nal de execução. Praticamente concluídos, os trabalhos de 
reabilitação dos edifícios de apoio e de regeneração da zona 
envolvente totalizam um investimento do Município de Arganil 
superior a 140 mil euros. A nova Zona Balnear do concelho 昀椀ca 
localizada na margem esquerda do rio Alva, entre as freguesias de 

Arganil e Secarias, e é composta por um bar, balneários, posto de 
primeiros socorros, apoio de praia e estacionamento. A Peneda 
da Talhada junta-se às 11 zonas balneares e às 5 praias 昀氀uviais 
existentes no concelho de Arganil, aumentando e reforçando 
a oferta lúdica num território onde a atividade turística está em 
franca expansão.

Vice-presidente da APA visita obra no centro de Arganil

O vice-presidente da Agência Portuguesa 
do Ambiente (APA), José Pimenta 
Machado, acompanhou de perto as obras 
de recuperação da galeria hidráulica da 
ribeira de Amandos, que decorrem na 
avenida central da vila de Arganil.

Luís Paulo Costa, presidente da Câmara 
Municipal de Arganil, conduziu Pimenta 
Machado pelos trabalhos em curso e 
colocou-o ocorrente dos progressos da 
intervenção, dando a conhecer os detalhes 
técnicos e os ajustes que foram necessários 
realizar de modo a não comprometer a 

boa execução da obra.

Destinada a repor as condições de 
segurança em toda a extensão da 
avenida, a intervenção tem conclusão 
prevista para o 昀椀nal do mês de julho. No 
que respeita à componente subterrânea, 
à data da visita, estava concluída, 87% 
da reparação da galeria hidráulica, o que 
corresponde a 510 metros de extensão, de 
um total de 585 metros.

“Um dos aspetos que faz com que o 
decurso da obra não seja tão linear 

quanto aquilo que se consegue plani昀椀car 
está relacionado com a circunstância de 
se tratar de uma galeria hidráulica, em que 
o caudal da água sofre grandes variações 
e limita os trabalhos previstos”, explicou Luís 
Paulo Costa.

A obra envolve um investimento global de 
1,4 milhões de euros, sendo que 730 mil 
euros são 昀椀nanciados pelo React-EU FEDER; 
330 mil euros pelo Centro 2020 FEDER e 409 
mil euros são suportados diretamente pelo 
Município de Arganil.

Neste processo de obter os recursos 
昀椀nanceiros necessários à realização 
da obra, o Município contou com a 
diligência e apoio da Agência Portuguesa 
do Ambiente, em particular do seu 
vice-presidente. “Quando surgiu uma 
oportunidade para resolver o problema 
na nossa avenida, teve a preocupação 
de a sinalizar de imediato e de ajudar a 
encontrar uma solução”, reconheceu o 
presidente da Câmara, evidenciando 
a deslocação de Pimenta Machado a 
Arganil e a forma atenta e preocupada 
com que tem acompanhado a obra.  

Os trabalhos na avenida central da vila de 
Arganil, entre o parque infantil e a rotundo 
Dr. Homero Pimentel, consideram, além 
da reparação dos problemas estruturais 
e reconstrução da galeria subterrânea, a 
reabilitação do espaço público.

Zona Balnear da Peneda da Talhada

valor do
investimento

140
mil €
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Reforço da rede de abastecimento de água na Relvinha

O Município de Arganil tem em curso uma empreitada que visa 
reforçar a rede de abastecimento de água na Zona Industrial da 
Relvinha. A intervenção envolve um investimento superior a 470 mil 
euros, 昀椀nanciado pelo FEDER, através do Programa Operacional 
Regional CENTRO 2020, e prevê-se que esteja concluída no 昀椀nal 
do próximo mês de julho.

Os trabalhos em andamento destinam-se a melhorar as condições 
de funcionamento das instalações e contemplam a integração 
das duas novas células pré-fabricadas em estrutura metálica no 
reservatório da Relvinha.

O novo equipamento vai permitir a resolução de problemas 
atuais, como a baixa pressão veri昀椀cada em alguns lotes da área 
empresarial, e a prevenção de futuras situações desfavoráveis 
relacionadas com o abastecimento das empresas que se 
encontram na área de in昀氀uência do reservatório da Relvinha.

Paralelamente, os melhoramentos concretizados vão proporcionar 
melhorias no serviço prestado também às populações de 
Malhadinha e Sarzedo.

Para Luís Paulo Costa, presidente da Câmara Municipal de Arganil, 
trata-se de uma intervenção crucial para o funcionamento 
adequado da indústria. “A água é um recurso essencial 
para garantir o bom funcionamento das nossas empresas e 
estamos, por isso, empenhados e muito comprometidos em 
garantir a regularização e melhoria da rede de abastecimento, 
proporcionando um serviço con昀椀ável e de qualidade”.

Com as melhorias implementadas, é possível garantir um 
abastecimento de água com pressão adequada, mesmo em 
períodos de maior consumo, dando resposta às necessidades de 
empresas e pessoas.

Celebrado contrato-programa para bene昀椀ciação da 
Capela do Senhor da Ladeira
O Município de Arganil celebrou com 
a Freguesia de Arganil e a Fábrica da 
Igreja Paroquial da Freguesia de Arganil 
um contrato-programa no valor de 50 mil 
euros, para bene昀椀ciação, conservação e 
restauro da Capela do Senhor da Ladeira, 
localizada no Mont’Alto, em Arganil.

Deste valor global, 25 mil euros dizem 
respeito ao apoio direto do Município 
de Arganil e os restantes 25 mil euros 
correspondem à verba que seria entregue 
à Freguesia de Arganil pela Câmara 
Municipal em 2023, por meio de contrato-
programa. Em termos absolutos, as 
despesas com a intervenção ascendem 
aos 235 mil euros.

Luís Paulo Costa, presidente da Câmara, 
sublinhou a importância das parcerias 
estabelecidas para a reabilitação de 
um imóvel com elevado valor cultural, 
patrimonial e histórico. O apoio atribuído 
destina-se, em particular, à primeira fase da 
intervenção, que diz respeito à construção 
civil, já em fase de conclusão.

“O 昀椀nanciamento proveniente do 
Programa de Desenvolvimento Rural, que 
é gerido na nossa região pela ADIBER, 
revelou-se um contributo signi昀椀cativo, ao 
qual se juntou o esforço 昀椀nanceiro da Junta 
da Freguesia e do Município, bem como o 
envolvimento da própria população”.

No ato da assinatura do protocolo, o 
presidente da autarquia enalteceu, ainda, 

o contributo do Reitor da Paróquia de 
Arganil, Padre Lucas Pio, e reconheceu que 
assumiu o papel de principal impulsionador 
da intervenção em curso.

“Foi quem nos alertou, em particular a mim, 
para o elevado estado de degradação em 
que se encontrava espaço, e que era muito 
pouco digni昀椀cante; não só do ponto de 
vista deste elemento isolado, mas também 
do conjunto a que chamamos de Monte 
Sacro do Mont’Alto, que integra vários 
espaços de oração e de contemplação 
com esta componente patrimonial”.

É, por isso, “com grande satisfação que me 
associo a todo este esforço que o Senhor 
Reitor tem dedicado ao nosso concelho, 
não apenas no seu magistério mais clerical, 

como no que tem a ver com o cuidado e 
a atenção que dedica ao património do 
nosso concelho”.

A inauguração da intervenção de 
bene昀椀ciação estrutural, conservação e 
restauro da Capela do Senhor da Ladeira 
está prevista para novembro deste ano, na 
presença de D. Virgílio Antunes, bispo de 
Coimbra.

O apoio para 昀椀nanciar os obras de 
bene昀椀ciação da Capela do Senhor da 
Ladeira re昀氀ete o cuidado e o empenhado 
trabalho do Município de Arganil na 
salvaguarda e promoção da paisagem 
cultural, valorização arquitetónica e 
dinamização dos pontos turísticos do 
concelho.

Implantação de novo depósito Atual reservatório da Relvinha Reservatório da Malhadinha

valor do
apoio

50
mil €

Representantes da JF Arganil, CM Arganil e Fábrica da Igreja de Arganil assinam Contrato-Programa
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Centro Municipal de Proteção Civil

Regularização das praias e zonas balneares do concelho

Estão praticamente concluídas as obras de instalação do Centro 
Municipal de Proteção Civil de Arganil no edifício da Associação 
Humanitária dos Bombeiros Voluntários Argus, localizado no 
centro da vila. Além dos trabalhos de construção civil, totalmente 
concluídos, a intervenção envolve a instalação do mobiliário, 
sistema de comunicação e equipamento tecnológico capacitado 
para facilitar as funções da proteção civil e garantir a autonomia 
energética em caso de necessidade. O edifício reúne recursos 
e valências que contribuem para uma resposta mais e昀椀caz na 

defesa e proteção das pessoas do concelho, nomeadamente no 
combate aos fogos 昀氀orestais. O Centro é composto por uma sala 
de operações, uma sala de crise, uma sala de planeamento, uma 
sala do chefe de sala e uma sala de descanso. A concretização 
deste projeto envolve um investimento superior a 300 mil euros, 
comparticipado em 85 por cento pelo FEDER – Fundo Europeu de 
Desenvolvimento Regional (cerca de 240 mil euros), em resultado 
da candidatura apresentada pela autarquia ao CENTRO 2020, no 
âmbito da Proteção Contra Risco de Incêndios.

Durante o mês de junho, foram realizadas ações de limpeza e regularização do leito do rio e a昀氀uentes, tendo em vista a preparação 
da época balnear nas praias 昀氀uviais e zonas balneares do concelho. Os trabalhos realizados pelo Município de Arganil destinaram-se a 
garantir a segurança, o conforto e a preservação desses espaços naturais destinados a banhos. 

Gabinete de Crise

Preparação dos espaços naturais destinados a banhos no concelho de Arganil

Sala de Apoio Permanente
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Piscina Municipal em festa com Festival de 
Natação e Arraial Popular

DESPORTO

O festival de natação regressou à Piscina Municipal de Arganil, 
proporcionando aos atletas, utentes e demais comunidade um 
convívio no formato de Arraial Popular.

Com honras de abertura pelo Vereador do Desporto, Luís Almeida, 
o Festival de Natação, que assim completa a sua 8ª edição, iniciou 
ao 昀椀nal da tarde e teve como objetivo fazer breves demonstrações 
daquilo que são as aulas, as modalidades e as valências que a 
Piscina Municipal de Arganil tem ao dispor da comunidade.

Em jeito de despedida de época, foram endereçados os 

devidos agradecimentos e felicitações aos atletas da equipa de 
competição e entregues, pelas mãos do vereador, a respetiva 
medalha de reconhecimento a cada um deles.

Depois do festival veio a festa com Arraial Popular. Bifanas, 
caldo verde, música e tudo aquilo que compõe uma festa 
desta natureza esperavam os atletas e comunidade. As iguarias 
foram confecionadas e servidas pela Associação Portuguesa 
de Pais e Amigos do Cidadão De昀椀ciente Mental (APPACDM) e 
pelos encarregados de educação dos nadadores da equipa de 
competição.

Equipa de competição da Escola Municipal de Atividade Aquáticas de Arganil

Aula de Hidroginástica Demonstração das aulas de natação

Arraial Popular
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Arganilíadas Júnior

Com a 昀椀nalidade de proporcionar aos alunos da Educação Pré-
Escolar um dia de aventura e convívio, no qual fosse possível 
competir saudavelmente e ao mesmo tempo colocar em prática 
as suas habilidades motoras, de coordenação e motricidade 
global, juntaram-se o Município de Arganil e o Agrupamento de 
Escolas, para levar a efeito a 5ª edição do evento desportivo 
escolar “Arganilíadas Júnior”. A acompanhar os desa昀椀os propostos 
às crianças esteve, na Escola Secundária de Arganil, o Vereador 
da Educação, Luís Almeida, acompanhado da Diretora do 
Agrupamento de Escolas, Anabela Soares.

Destaca-se nesta edição a utilização da bicicleta, no âmbito do 
projeto “Crescer a Pedalar”. O projeto em questão tem como 
objetivo não só ensinar ou aperfeiçoar o “andar de bicicleta” 
desde tenra idade, mas também criar uma cultura de ciclismo, 
através do aproveitamento de bicicletas não utilizadas, antigas 
ou desgastadas. A manutenção deste equipamento ou mesmo a 
sua reparação contam com o apoio do Agrupamento de Escolas, 
através dos cursos Técnico de Manutenção Industrial – variante 
mecatrónica.

Diretora do Agrupamento de Escolas e Vereador 
do Desporto acompanharam as atividades

Crescer a Pedalar
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No  dia 5 de junho comemorou-se o Dia Mundial do Ambiente 
e o Município de Arganil, na prossecução da sua política de 
promoção de uma cidadania informada, ativa e comprometida 
com o ambiente, assinalou-o através de várias ações quer nas 
escolas, quer junto da comunidade, num conjunto de atividades 
que se estendeu até ao dia 7 de junho.

As comemorações iniciaram com a atividade “Boleia Humana – 
Vamos a pé para a escola” com os alunos do 1º Ciclo do Ensino 
Básico de Sarzedo, atividade que viria a repetir-se no dia 7 de 

junho, mas, desta feita, com os alunos do 1º Ciclo de Arganil. Pelo 
meio, foram realizadas várias atividades de educação ambiental 
nas escolas de Sarzedo, São Martinho da Cortiça, Côja e Pomares, 
nomeadamente: “Zé verde e companhia” e “Chica composta 
e seu amigo compostor” e, na Cerâmica Arganilense, dirigido 
aos integrantes do projeto “Compostar é reciclar”, o 1º Encontro 
de Compostagem, que permitiu proporcionar aos participantes 
formação prática sobre hábitos sustentáveis, a partilha de 
experiências com a compostagem doméstica, o esclarecimento 
de dúvidas e uma troca de ideias sobre a matéria.

O Município de Arganil comemorou o Dia Mundial da Bicicleta, 
em conjunto com o projeto CLDS 4G, Centro Social e Paroquial 
de Côja e União das Freguesia de Côja e Barril de Alva, com a 

realização de uma ação de prevenção rodoviária em bicicleta e 
que foi integrada nas comemorações do Dia Mundial da Criança.

Comemorações do Dia Mundial do Ambiente e Dia 
Mundial da Criança

Dia Mundial da Bicicleta

AMBIENTE

Boleia Humana com alunos do 1º Ciclo do Sarzedo

Parque do Prado, em Côja, foi palco de várias atividades
Luís Almeida, Vereador do Desporto, participou 
na ação de prevenção rodoviária

Boleia Humana com alunos do 1º Ciclo de Arganil

Atividade «Chica composta e seu amigo compostor» Vereador da Educação acompanhou atividade na EB1 de Arganil
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O Município de Arganil deu mais um passo importante na redução 
dos resíduos que vão para aterro. No âmbito do projeto Biobairros 
a Compostar, foram instaladas três ilhas de compostagem 
comunitária, onde podem ser depositados os resíduos orgânicos. 
Duas delas encontram-se na vila de Arganil e uma na vila de Côja, 
os dois centros mais populosos do concelho. Cada ilha é composta 
por três módulos, com 1000 litros/cada de capacidade, e contém 
equipamento de apoio à compostagem e equipamento de 
monitorização. 

Com a implementação deste projeto, a Autarquia visa 
consciencializar as pessoas para a valorização dos biorresíduos 
produzidos, transformando-os em composto, dando continuidade 
à estratégia de reciclagem concretizada com o projeto 
«Compostar é Reciclar». 

A compostagem é uma forma e昀椀ciente de reciclar os resíduos 
e obter fertilizante natural, que pode ser utilizado na agricultura, 
jardinagem e horticultura, reduzindo a dependência de fertilizantes 
químicos.

Município de Arganil instala ilhas de compostagem 
comunitária

Atividade «Ser Arqueólogo» marcou Jornadas de 
Arqueologia Ser arqueólogo por um dia, ou pelo menos por umas horas, era a 

promessa do programa das Jornadas de Arqueologia em Arganil, 
que decorreu no Núcleo Museológico, no passado dia 16 de junho. 
E assim foi, para as muitas crianças que nesse dia por ali passaram. 

De ferramenta na mão e muito ansiosas com aquilo que podiam 
encontrar na grande caixa de areia, foram fazendo todo o 
processo de escavação, sob as orientações do arqueólogo 
Fernando Neves. Alguns achados arqueológicos depois, foi tempo 
de juntar tudo aquilo que tinham conseguido recolher e fazer o 
então puzzle cerâmico, que viria a revelar um objeto conciso e 
que todos facilmente reconheceram. 

A alegria era contagiante e foi de sorriso bem rasgado e olhar 
curioso que os participantes foram realizando todas as atividades 
propostas, fazendo perguntas e interessando-se pela temática 
que, no fundo, é um dos objetivos destas Jornadas. 

As diversas atividades levadas a cabo promovem a partilha de 
conhecimento relacionado com a arqueologia, aumentando a 
sua visibilidade e sensibilizando para a necessidade de proteção 
do património arqueológico.

EVENTOS

Exposição Envelhecimento 
Ativo

Mostra de manjericos criados por IPSS’s

De 9 a 30 de junho esteve patente na Biblioteca Municipal Miguel 
Torga de Arganil a exposição fotográ昀椀ca sobre o Envelhecimento 
Ativo, realizada pelo CLDS 4G, ao abrigo da atividade Por Um 
Envelhecimento Bem Sucedido. 

No âmbito do projeto “Leitura das Memórias”, a Biblioteca 
Municipal de Arganil desa昀椀a anualmente as Instituições Particulares 
de Solidariedade Social parceiras a criar um manjerico a partir de 
materiais reciclados. 

O desa昀椀o voltou a ter grande adesão e os manjericos e quadras 
que nos chegaram resultam num conjunto de cores e formas, 

repleto de criatividade e originalidade. 

Os trabalhos encontram-se expostos no átrio da Biblioteca 
Municipal de Arganil durante todo o mês de julho, podendo ser 
visitados nos dias úteis das 9h00 às 18h30 e aos Sábados das 9h30 
às 13h00.



PÁGINA 18

JUNHO| 2023

BARRO: um espetáculo imersivo e impactante na 
Cerâmica Arganilense

O 昀椀m-de-semana de 1 e 2 de julho 昀椀cou marcado pela estreia do 
espetáculo “BARRO”, na Cerâmica Arganilense. Este espetáculo é 
o resultado de uma parceria entre a Câmara Municipal de Arganil, 
a Mundo em Reboliço e instituições locais de âmbito artístico, 
cultural e social. Cada detalhe, cada momento e intensidade, 
foram pensados ao pormenor ao longo de dois meses que se 
desdobraram entre pesquisa, conceção e desenvolvimento do 
conceito. Como resultado, entregaram um espetáculo imersivo, 
próximo, emocionante, capaz de despertar várias sensações e 
pensamentos. 

Convocou memórias e coisas invisíveis, contando poeticamente 
histórias passadas, pesadas ou leves, procurando uma projeção 
de futuro.

Todo o espetáculo se centra nessa mistura maleável e ponto de 
partida para a construção, que norteou e se impôs no cenário 
industrial de um passado não muito longínquo, mas que na sua 
mais rudimentar fórmula é algo que da natureza é tirada e que 
não sabemos devolver. Reunindo áreas de criação distintas 
como a dança, o teatro, a música e o vídeo, propôs ao público 
um conceito diferente de assistir e viver um espetáculo. Tal 
como aqueles que outrora calcorrearam a fábrica da Cerâmica 
Arganilense, Barro fez o público “calçar-lhes os sapatos” e em 
percurso, absorver toda a relação dos humanos com o barro, 
com a terra e a natureza. Como o foi, como o é e como há-de ser.

Filipa Francisco e Hugo Cruz, que já haviam trabalhado com o 
Município de Arganil quer no espetáculo “A viagem de Filipa 
Francisco”, quer na conceção da Carta Cultural do Concelho de 

Arganil, tomaram a direção artística deste espetáculo e guiaram 
também a vontade, o amor à arte e à terra, das pessoas que 
dele 昀椀zeram parte. O que de si deram neste espetáculo esteve 
presente em cada detalhe, em cada expressão que num todo 
resultaram num espetáculo de quase uma hora, que esgotou em 
ambas as apresentações e que trouxe toda uma nova perspetiva, 
de espetáculo, de rede, de partilha, de trabalho, de conceito. Tal 
como o barro, um ponto de partida para a construção.
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Presidente da Câmara enaltece o trabalho do CLDS 4G 
Arganil e espera continuidade

O projeto CLDS 4G Arganil “Capacitar o Presente, Consolidar o 
Futuro” chegou ao 昀椀m após 40 meses de trabalho desenvolvido 
em prol da comunidade do concelho de Arganil.

Durante a sessão de encerramento, realizada no dia 30 de junho, 
no Salão Nobre dos Paços do Concelho, o presidente da Câmara 
Municipal de Arganil, Luís Paulo Costa, reconheceu a importância 
do projeto na vida das pessoas e enalteceu a atuação de todos 
os agentes envolvidos, direta e indiretamente.

“É um projeto essencial para dar qualidade de vida às pessoas”, 
sublinhou. “Contámos, no território, com um conjunto de parcerias 
muito alargadas, porque, de facto, estamos todos preocupados 
com o público-alvo deste tipo de intervenção; as famílias, as 
crianças, os jovens e a população mais idosa”.

O Contrato Local de Desenvolvimento Social 4G deu bene昀椀ciou 
mais de 2300 destinatários no decurso das mais de 1100 ações 
implementadas por uma equipa multidisciplinar, formada pelo 
coordenador Rui Reis, psicólogo de formação, três assistentes 
sociais, Susana Oliveira, Sónia Cabral e Beatriz Antunes, e uma 
economista, Andreia Paiva.

O projeto teve como entidade coordenadora o Centro Social e 
Paroquial de Côja e como promotor o Município de Arganil. O 
Centro Social e Paroquial do Sarzedo, a Irmandade da Santa 
Casa da Misericórdia de Vila Cova de Alva e a Associação Passo 
a Passo foram as entidades executoras das ações.

O coordenador do projeto, Rui Reis, destacou a importância 
da capacidade mobilizadora do consórcio para ultrapassar 
as di昀椀culdades, sobretudo as impostas pela pandemia. 
“Concretizámos uma ação transformadora em áreas muito 
distintas, através de um trabalho verdadeiramente em rede, junto 
de famílias, crianças e jovens, associações, desempregados, 
estudantes do secundário, idosos, empresários, pequenos 
produtores e comerciantes”.

Continuidade do projeto no território 

O presidente da Câmara Municipal de Arganil evidenciou o 
impacto positivo do CLDS 4G no território, apontando ao futuro 
do projeto. “Sabemos que os resultados são determinantes e 
importantes para que as ações possam ser replicadas”, referiu Luís 
Paulo Costa, revelando-se expectante quando à implementação 
do CLDS 5G no concelho. “Espero que possamos ter rapidamente 
um instrumento que venha corporizar a continuidade que este 
trabalho deve ter no território, pois só assim é que estes processos 
se fazem sentir verdadeiramente e se con昀椀rmam na vida de cada 
um dos nossos cidadãos”.

Ações 
implementadas

Luís Paulo Costa, Presidente do Município de Arganil

Lucas Pio, representante do Centro Social e Paroquial de Côja

A equipa que geriu o projeto

Rita Cortes Castel’Branco, diretora do Núcleo 
de Programas de Desenvolvimento Social

2300 1100

Bene昀椀ciários
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Festival Literário Internacional do Interior

Decorreu entre os dia 15 e 18 de junho a 6.ª edição do Festival 
Literário Internacional do Interior – Palavras de Fogo, em 
homenagem às vítimas dos fogos 昀氀orestais, sob a égide do lema 
“A arte e a cultura como reanimadores de uma região e de um 
povo”.

O festival, que este ano homenageou os escritores Eduardo 
Lourenço, Eugénio de Andrade, Mário Cesariny, Natália Correia e 
Urbano Tavares Rodrigues, bem como os 50 anos da Associação 
Portuguesa de Escritores, decorreu em 10 concelhos da região 
Centro, nomeadamente Alvaiázere, Ansião, Arganil, Coimbra, 
Condeixa-a-Nova, Góis, Lousã, Miranda do Corvo, Pedrógão 
Grande e Tábua.

Em Arganil, destaque para os encontros com Cristina Robalo 
Cordeiro dirigidos aos alunos do ensino secundário e para a visita 
da autora Mónica Guerra, que encontrou com crianças do 1.º ciclo 
de ensino básico, re昀氀etindo sobre a importância da promoção 
de sistemas alimentares sustentáveis. Realizou-se, ainda, o painel 
com a presença de José Vaz, Sara Maino e Mariana Kazakova, 

debatendo-se e re昀氀etindo-se sobre o papel da literatura e da arte 
na sociedade atual. O serão foi encerrado com um momento 
musical protagonizado por Miguel Neves, do Atelier do Piano.

Na Biblioteca Alberto Martins de Carvalho, em Côja, esteve 
patente a exposição “Eduardo Lourenço e os outros: no mundo 
como devir”, que destaca um dos mais prestigiados intelectuais 
europeus e uma das mais emblemáticas 昀椀guras do século XX 
português.

A encerrar o Festival Literário Internacional do Interior 2023, a 
escritora Filipa Martins, autora do livro “O dever de deslumbrar”, 
conduziu uma interessante palestra sobre Natália Correia, 
abordando a vida desta carismática mulher do ponto de vista 
social, político, cultural e religioso.

A iniciativa contou com mais de 50 os eventos culturais realizados, 
o que mais uma vez evidencia a força da arte e da cultura como 
motor vitalizante e animador de uma região e de um povo.

“@gir pelo Território – Desa昀椀os, Perspetivas e Inovação no 
Terceiro Setor” esteve em discussão  no Auditório da Cerâmica 
Arganilense. Organizado pelo Município de Arganil e pelo Instituto 
Politécnico de Coimbra, a sessão contou com alguns workshops e 
temáticas durante a manhã, que abordaram áreas tão distintas 
como o Marketing Social; Recursos de Animação Socioeducativa; 
Exercício Físico e Sustentabilidade na Saúde de Idosos e, Saúde 
Mental e Motivação de Pessoas do 3.º Setor.

Durante a tarde decorreu o seminário, na qua qual foram 
abordados os subtemas Gestão de Recursos Humanos, Gestão e 
Financiamento e Novas Respostas Sociais.

A sessão de abertura contou com a presença da Vereadora 
do Pelouro da Ação Social, Elisabete Oliveira, e do Presidente 

do Instituto Politécnico de Coimbra, Jorge Conde. A Sessão de 
Encerramento 昀椀cou a cargo do Presidente da Câmara Municipal 
de Arganil, Luís Paulo Costa, e Joana Ramos, Coordenadora do 
Gabinete de Interface com a Comunidade do Instituto Politécnico 
de Coimbra.

Ainda no âmbito do evento, para além de uma exposição patente 
intitulada “Inovação & Boas Práticas no 3º Setor”, que teve como 
objetivo partilhar boas práticas e projetos inovadores no terceiro 
setor, decorreu ainda no dia seguinte, no Sub-Paço, uma atividade 
aberta ao público em geral, à qual foi dado o nome: “Juntos & 
Ativos | Dos 0 aos 100”, através da qual se procurou promover 
uma oportunidade de vivência em contextos de educação não 
formal e projetos relevantes para o terceiro setor, para as pessoas 
e famílias da região.

Vice-Presidente CM Arganil (ao centro) participou 
na homenagem a Eduardo Lourenço Encontro com crianças do 1º ciclo

DESAFIOS, PERSPETIVAS E INOVAÇÃO NO TERCEIRO SETOR
SEMINÁRIO @GIR PELO TERRITÓRIO 
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Maratona musical pelas freguesias com Orquestra Sem 
Fronteiras

A Orquestra Sem Fronteiras – OSF esteve mais uma vez presente 
no concelho de Arganil, desta vez apresentando-se num novo 
formato.

A sua versatilidade permitiu-lhes trazer a música clássica tocada ao 
vivo por uma orquestra, no formato Maratonas com Orquestra de 
Bolso, a localidades e populações do interior, enquanto estímulo 
cultural de aproximação entre a arte e as pessoas.

Cinco concertos memoráveis passaram pelas localidades de 
Cepos, Benfeita, Pombeiro da Beira, Barril de Alva e S. Martinho 
da Cortiça, num 昀椀m-de-semana chuvoso, mas emotivo, com a 

participação de 22 jovens músicos.

Uma celebração à música do compositor Richard Wagner, que 
fez recentemente 210 anos.

Sob a direção do Maestro Martim Sousa Tavares, foi feito um 
retrato de família, representado na música tocada: o amor 
entre Richard e Cosima Wagner, assim como a alegria vinda do 
pequeno Siegfried. Assim nasceu o “Idílio de Siegfried”, joia da 
música romântica, e que conta uma história íntima e feliz, que 
deixou o público rendido à beleza da obra.

Igreja Matriz de São Martinho da Cortiça

Igreja Matriz de Benfeita Igreja Matriz de Cepos

Igreja Matriz de Pombeiro da Beira Sede da Associação Filarmónica Barrilense
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Oposição - Bancada do Partido Socialista na 
Câmara Municipal de Arganil
HABITAÇÃO ACESSÍVEL EM ARGANIL

O Plano de Recuperação e Resiliência 
- o famoso PRR, é um programa de 
âmbito de intervenção nacional, com 
um período de execução até 2026. Tem 
como objetivo primordial, recuperar a 
economia póspandemia e inclui um 
conjunto alargado de reformas e de canais 
de investimento destinados a reforçar o 
crescimento sócio-económico e repor a 
trajetória de convergência com a Europa. 
Este desígnio tem sido paulatinamente 
assumido e cumprido pelo Governo do 
Partido Socialista.

Incluído neste âmbito está a imperativa 
necessidade de investimento no setor da 
Habitação. Este é um sector muito em 
foco na sociedade portuguesa, seja pela 
escassez de oferta ou pela inacessibilidade 
昀椀nanceira da compra ou do arrendamento 
em determinadas zonas do país ou ainda 
pela degradação do parque habitacional, 
colocando cidadãos e agregados 
familiares em situações de vulnerabilidade 
social.

O concelho de Arganil não é exceção. 
A Estratégia Local de Habitação sinaliza 
prioridades absolutas de intervenção 
habitacional, nos casos de famílias em 
condições de vulnerabilidade (seja por 
sobrelotação, seja por inadequação ou 
falta de condições da habitabilidade) 
e que têm de ser obrigatoriamente alvo 
de intervenção. Por outro lado, observa-
se escassez de opções no mercado 

habitacional o que conduz a situações 
de especulação nos preços, ao nível do 
arrendamento. Se tivermos em conta as 
expectativas que
a ampliação da zona Empresarial da 
Relvinha tem gerado na narrativa de 
desenvolvimento do concelho é fácil 
perceber que urge uma intervenção forte 
na criação de fogos disponíveis para 
arrendamento a preços justos.

A assunção por parte do Governo do 
Partido Socialista desta necessidade 
e a oportunidade das verbas do PRR 
levou à criação do “Parque Público 
de Habitação a custos acessíveis” que 
visa precisamente 昀椀nanciar projetos 
que permitam a ampliação do parque 
habitacional público a preços acessíveis. O 
investimento, consistirá na construção de 
novos edifícios, na aquisição de edifícios 
para reabilitação e na reabilitação de 
edifícios públicos para habitação. Ao 
concelho de Arganil, corresponde uma 
verba de cerca de 13,6 milhões de euros 
que visam a disponibilização 昀椀nal de perto 
de 80 fogos, com renda no mínimo, 20% 
inferior ao valor de referência.

É uma oportunidade única para revitalizar 
socialmente Arganil.

Neste momento é de capital importância 
assumir esta como uma absoluta prioridade 
e concentrar os esforços no rápido 
desenvolvimento dos procedimentos. 
Precisamos de celeridade, desembaraço 
e rapidez administrativa por parte do 

Município ao nível dos procedimentos e 
posteriormente rapidez e e昀椀cácia ao nível 
dos projetos e execução física das obras, 
para que possamos aproveitar tal volume 
昀椀nanceiro.

É preciso que não aconteça neste caso, o 
que tem acontecido em Arganil com outras 
obras que teimam em não avançar como 
são os casos da requali昀椀cação da Escola 
Secundária de Arganil, da reabilitação do 
Mercado Municipal, da reabilitação do 
Parque de Campismo ou da recuperação 
do Cine-Teatro Alves Coelho, entre outros.

Este programa de reforço e ampliação 
do Parque Público de Habitação a custos 
acessíveis no concelho de Arganil, tem de 
ser uma realidade de sucesso. O Partido 
Socialista - no Governo, no Parlamento e 
também a nível local, tudo fará para que 
assim seja. Porque está coerente com a 
nossa matriz de valores e porque com 
o sucesso deste programa ajudaremos 
a cumprir a Constituição da República 
Portuguesa: “Todos têm direito, para si 
e para a sua família, a uma habitação 
de dimensão adequada, em condições 
de higiene e conforto e que preserve 
a intimidade pessoal e a privacidade 
familiar.”

Os vereadores do Partido Socialista
Paulo Teles Marques e Miguel Pinheiro

Próximos eventos
17 de julho a 11 de agosto – Mostra “faça você mesmo” com 
vasos artesanais de Clara Granjeia  
Biblioteca Municipal de Arganil

17 de Julho a 31 de Agosto - Exposição património em 
pequenino 
Átrio de Exposições Guilherme Filipe

25 a 31 de Julho – Welcome Holidays 
Piscina Municipal de Arganil
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